

## Avances del Proyecto

Un espacio para informar sobre las principales noticias y avances del Proyecto GEF Gobernanza Marino Costera.



### NACIONAL



25 de enero 2023

#### Tercera reunión del Comité Directivo Nacional del Proyecto en Valparaíso

En la actividad, las autoridades y socios estratégicos aprobaron el Plan Operativo Anual y presupuesto 2023, acordando una hoja de ruta para el futuro del proyecto.

[Leer más](#)

15 de diciembre 2022

#### Participación en la Comisión Nacional de Borde de Uso Costero

El proyecto fue convocado a la Comisión Nacional de Uso del Borde Costero, órgano interministerial encargado de proponer las acciones que impulsen la aplicación y cumplimiento de la política a cargo de la gestión costera. Se presentó el proyecto y reiteramos el apoyo y canales de articulación para mejorar los marcos normativos vigentes en Chile, incluyendo la actualización de la Política Nacional de Uso del Borde Costero.

[Leer más](#)

21 de noviembre 2022

#### Participación en el Fórum y Conferencia Internacional de Planificación Espacial Marina

El Proyecto GEF de Gobernanza Marino Costera fue invitado a la ciudad de Barcelona, España, a participar de la quinta y la tercera edición del Fórum y Conferencia en Planificación Espacial Marina organizada conjuntamente por la Comisión Oceanográfica Intergubernamental de la UNESCO y la Dirección General de Asuntos Marítimos y Pesca de la Comisión Europea, con el apoyo del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico de España y el Puerto de Barcelona.

[Leer más](#)



### ZONA NORTE



28 de noviembre 2022

#### Exitosa conformación del Comité Comunal de Freirina

Con una gran asistencia, los y las representantes de las mesas locales se reunieron junto a autoridades y servicios públicos para constituir un espacio que mejore la planificación y gestión marino-costera en la comuna de Freirina, articulando a las comunidades locales y la instituciones publicas para este propósito.

[Leer más](#)

#### Plan de Administración de Caletas con Suma Qamaña

Se está trabajando en conjunto con SERNAPESCA y otros servicios públicos en la implementación de la Ley de Caletas (N.º 21.027) a través del diseño de Planes de Administración con un enfoque innovador, que incorpore el Enfoque Ecosistémico a la Pesca y el enfoque de género. Lo anterior, contribuyendo a adoptar nuevas herramientas que aporten a una mayor sustentabilidad y equidad en las caletas, como motores de desarrollo de las comunidades costeras.

#### Constitución de Mesas Locales

Luego de un intenso trabajo participativo durante el 2022, se constituyeron exitosamente 11 mesas locales, desde Punta Alcalde (Atacama), hasta caleta Los Hornos (Coquimbo). Las instancias de trabajo, para el fortalecimiento de la gobernanza local, eligieron a dos vocerías (con criterio de paridad de género), con objeto de que estas vocerías representen sus opiniones ante los servicios públicos con competencias en la gestión y administración de la zona costera.



### ZONA SUR



28 de noviembre 2022

#### Trabajo en terreno Raúl Marín Balmaceda y Puerto Gala

Durante el mes de enero colaboramos en distintas actividades comunitarias que se realizaron en el territorio, como la tradicional "Bajada del Palena", talleres desarrollados por [Aula de Mar](#) para educación socioambiental y también el trabajo en conjunto con el proyecto "Volviendo a la Mar", ciclo formativo para mujeres en la localidad de Raúl Marín Balmaceda.

#### Constitución de Mesas Locales

Durante marzo continuamos el trabajo de fortalecimiento de la gobernanza local al interior de las mesas locales y estuvimos junto a todas las comunidades en Puerto Cisnes, Puyuhuapi, Puerto Gala, Puerto Gaviota, Melimoyu, Raúl Marín Balmaceda y La Junta, lo que permitió igualmente la elección de vocerías para la Mesa Comunal.

#### Ley de Caletas con Fundación Chiquihue

Al igual que en el Sitio Piloto Norte, se está trabajando en la incorporación de nuevos enfoques para los Planes de Administración de Caletas en tres localidades del Sitio Piloto Sur, apuntando a una mayor sustentabilidad del sector. Para ello, se realizó una gira de presentación por las localidades, donde se realizaron reuniones con Organizaciones de la Pesca Artesanal y diversas organizaciones que son miembros de las comunidades beneficiarias.

